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Síntese das deliberações referentes aos assuntos constantes da pauta da I sessão conjunta do 

Comitê Estratégico de Sustentabilidade (CES) e da Coordenação Executiva de Sustentabilidade 

(CoES), realizada em 09 de dezembro de 2021, às 14h, remotamente. 

 

Presentes: 

CES 

Presidente: Wagner Alves Carvalho 

Vice-presidente e representante da Propladi: Mônica Schroder 

Representante do CMCC: Tatiana Lima Ferreira 

Representante do CCNH: Rodrigo Luiz Oliveira Rodrigues Cunha 

Representante da ProGrad: Wesley Góis 

Representante da ProPG: Charles Morphy Dias dos Santos 

Representante da ProPes: Sonia Maria Malmonge 

Representante da ProAP: Acácio Sidinei Almeida Santos 

Representante da Prefeitura Universitária: Simone Pellizon 

Representantes Docente ConsUni: Giulliana Mondelli 

Representante técnico-administrativa ConsUni: Cássia Gonçalves de Souza 

Representante Discente Graduação ConsUni: André Luiz Marns Cotting 

CoES 

Representante da Superintendência de Gestão de Pessoas: Eduardo Scorzoni Ré    

Representante da Superintendência de Obras: Lucas Ribeiro Torin e Guilherme Madeira  

Representante do NTI: Paulo Victor da Silva 

 

Participantes: Nelio De Freitas Queiroz (Propladi) 

 

Informes 

 

1. Apresentação sobre os objetivos do CES e da COES e próximos passos da elaboração da 

Política de Gestão sustentável da UFABC – Demandante: Wagner Carvalho e Mônica 

Schröder. 

Prof. Wagner inicia apresentação sobre o CES e a CoEs, onde evidencia as 

fundamentações legais para criação destas comissões, competência de cada instância, 

avanços já alcançados pelo Plano de Logística Sustentável (PLS) e pela Comissão 

Consultiva à Sustentabilidade da UFABC (CCS), porém as instâncias eram apenas 

consultivas. Menciona a Resolução nº 198 do ConsUni, que deliberou a criação de 

instâncias deliberativas, surgindo, portanto, o CES e a CoEs. Apresenta a Resolução 

citada, enfatizando as competências de cada instância, e sua composição e que haverá a 

necessidade de constituição de subcomissões. Fala sobre a necessidade deste comitê 

auxiliar na criação de um Plano Diretor (PD), pois todas as ações serão baseadas nele. 

Disponibilizou aos membros link com diversos PD’s de outras universidades. Apresenta 
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na sequencia tópicos ligados a cada eixo que haverá atuação do CES, e destaca vários 

avanços e conquistas da UFABC no âmbito de cada eixo. Dentre os próximos passos, 

estabelece a criação de indicadores de sustentabilidade e a comunicação dos avanços. 

Prof. Charles informa que a Andifes já vem trabalhando em diversos indicadores que 

poderão basear a discussão nesta instância futuramente. De acordo com a apresentação 

pede que os membros avaliem e definam quais são os itens prioritários a serem discutidos 

nas próximas reuniões, e considera que as outras comissões, ligadas à sustentabilidade 

que já existem na UFABC e possuem vinculo com este comitê, poderão a qualquer 

momento serem convidadas às nossas reuniões, dependendo do assunto a ser deliberado. 

Simone informa que existem comissões já existentes ligadas a sua coordenação, entre elas 

a Comissão Permanente de Espaço Físico, que seguramente demandará itens para análise 

do CES. 

 

 

Ordem do Dia 

 

1. Apreciação e aprovação do regimento interno CES e COES – Demandantes: Wagner 

Carvalho e Monica Schröder. 

Prof. Wagner diz que a minuta do regimento interno do CES e CoEs já foi enviada aos 

membros para suas considerações e o prazo para aprovação será a próxima reunião. 

Prof. Charles se responsabiliza pela relatoria da minuta do regimento. 

 

2. Solicitação de indicação pelos titulares dos suplentes da chapa . 

Prof. Wagner informa os nomes dos titulares indicados pelo ConsUni, e solicita que 

sejam indicados seus respectivos suplentes para a publicação de portaria de nomeação. 

 

3. Apreciação e aprovação do calendário de reuniões do CES em 2022 – Demandante: 

Secretaria-Geral. 

Fabiana propõe calendário para 2022, conforme previsto na Resolução nº 198, 

bimestral, com indicação de datas para limite de envio de sugestões, envio da pauta e 

reunião. Sendo submetido à votação é aprovado por unanimidade. 

 

 


